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宜宾纸业股份有限公司 

关于接待机构调研情况的公告 
 

 

 

 

 

为做好投资者关系管理工作，公司于 2016 年 1 月 19 日上午接受了华泰柏瑞

基金、合正普惠投资、长城财富资管、禾永投资、泰康资管、宏道投资、天安财

险等机构对公司本次重大资产重组情况的现场调研，现将本次调研主要内容公告

如下： 

问题 1：寰慧科技作为以工业余热为热源的供暖公司，电厂对热源的分配是

否会影响寰慧科技的供暖业务？电厂对于热源是否具有议价权？ 

寰慧科技利用电厂的余热作为热源进行供暖，充分利用电厂的余热，实现寰

慧科技与电厂双方互利共赢的。公司在确定合作的电厂前，会进行充分的市场调

研，保证电厂热源的供应，同时签订长期的热源购买协议，对电厂热源的价格进

行约定。 

问题 2：寰慧科技在进行供暖时收购的当地供暖公司是否主要为国有企业，

是否考虑收购民营企业？在与国有企业进行谈判时，价格如何确定，是否涉及

承接原国有企业的包袱？ 

目前地市级城市的主要供暖运营企业大多数都是国有企业，只有少数是民营

企业；县域级城市主要供暖业务都是房地产开发商在进行房产开发时同时进行锅

炉房供暖。目前公司收购的供暖公司几乎都是国有企业，但不排除会收购民营供

暖公司。 

至于与国有企业谈判的价格问题，寰慧科技严格按照国资转让程序，按照评

估的价格进行收购。由于城市集中供暖起步的时间不长，被收购公司人员普遍比

较精简，也不存在较大的历史遗留包袱问题，部分项目原有人力资源甚至不能满
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足寰慧科技业务扩张的需要。 

问题 3：由于目前煤炭、天然气的价格正在下降，供暖价格有下降的趋势，

寰慧科技是否面临供暖价格下调的可能性？ 

寰慧科技主要采用电厂余热进行供暖，而电厂余热价格目前基本稳定，寰慧

科技供暖价格没有出现下降，基本维持在 20 元/平方米左右。 

问题 4：寰慧科技供暖接口费收入的具体性质及收费标准是什么样的？ 

寰慧科技目前接口费的收费标准为 50-80 元/平方米，高一点的供暖项目可

以达到 90 元/平方米，低一点的供暖项目为 40 元/平方米，接口费收入在供暖当

年一次性收取，但是会计上要作为负债在以后期间分 10 年确认收入和利润。 

问题 5：寰慧科技的接口费与初始投资的比例是多少？  

这个比例不同质量项目的会有所不同。具体初始投资与接口费的收入比例

为：最好的项目接口费收入总额能够覆盖总投资；良好的项目接口费收入总额可

以达到投资总额的 60%-80%；一般的项目接口费收入可达到投资总额的 50%。 

问题 6：中环国投对宜宾纸业重组方案中的利润预测与重大资产重组的业绩

承诺差异较大，是由于宜宾纸业未来重组后，除了集中供暖项目，其他项目利

润还会占有较大一部分吗？ 

重大资产重组的业绩承诺是依据评估机构的预评估结果做出的，仅是根据截

止寰慧科技已有供暖项目进行预测，未考虑寰慧科技随着业务快速扩张，增量项

目的盈利情况。 

目前来看，重组后的未来两年内，宜宾纸业利润来源将以集中供暖这一业务

板块的利润为主；3-5 年后，垃圾发电等其他环保业务收入的比例将会有较大提

升。 

问题 7：工业余热供暖这一行业的壁垒是什么，哪些因素会制约寰慧科技的

发展？ 

工业余热供暖这一行业目前来看主要的壁垒是资金壁垒。随着寰慧科技不断

扩张，资金、管理、人才等方面的因素会制约公司的发展。 

问题 8：余热供暖市场空间有多大？ 

寰慧科技有对供暖市场进行过粗略的统计。随着生活水平提高，“三北”地

区原来没有集中供暖的地区目前正在改造，我国有 1,200-1,500 个县有改造需求。



我国北方地区现有供暖面积 120-150 亿平方米，随着棚户区改造等措施的进一步

实施，2020 年大约有 180 亿-200 亿平方米的供暖需求，市场规模将会达到

4,000-5,000 亿元。虽然针对工业余热这一细分市场的摸底寰慧科技目前尚未做

过，但是拿近 10 年来的天然气的行业发展做对比，工业余热的供暖市场潜力和

前景将十分广阔。 

特此公告。 

 

 

 

宜宾纸业股份有限公司董事会 

                             二〇一六年一月二十三日 


